



Procès-verbal de la réunion du Conseil d'Administration Lundi 13 septembre 2021- Maison du Bridge, Strasbourg

Bureau Exécutif

Président	Guy BERENGUER
Vice-Présidente	Geneviève REINHARDT
Directeur des Compétitions	Francis WOLFF
Trésorier	Gérard GULDMANN
Secrétaire Générale	Martine SCHUPP

Membres individuels élus

Catherine BUSQUET	Représenté par K. TAKEDA
Philippe CHAPUS	
Bernard LACOUR	
Agnès MARZOLF	

CRED

Présidente	Fabienne GEORGE
------------	-----------------

Clubs élus

B.C. BARTHOLDI COLMAR	Georges FREY	
COLMAR B.C.	Jacqueline PERRIER-ROLLI	Représenté par F. WOLFF
HAGUENAU B.C.	Geneviève REINHARDT	
B.C. TROIS FRONTIERES HUNINGUE	Roland MISLIN	
TOP BRIDGE MOLSHEIM	Astrid WILK	
MULHOUSE B.C.	Jean-Philippe BEDEZ	Représenté par G. BERENGUER
B.C. SARREBOURG	Jean-Claude POUILLAUDE	Représenté par G. REINHARDT
SAVERNE B.C.	Sabine LEPERS	Absente
CERCLE DE BRIDGE STRASBOURG	Geneviève SCHMIDT	
CUBE STRASBOURG	Kenneth TAKEDA	
B.C. STRASBOURG MEINAU	Robert STOLTZ	
CLUB DES CIGOGNEAUX	Christine DELMAS	Absente - excusée

Clubs invités

TOP BRIDGE BRUNSTATT-DIDENHEIM	Wladislaw TARASEWICZ	Absent
WISSEMBOURG B.C.	François PITRE	

Invités

APR	Evelyne MULLER	Absente - excusée
Web Master	Jacques DRUZ	Absent
	Sylviane BECKER	

Le Président, Guy Berenguer, ouvre la première réunion de la saison.

1. Approbation du PV du Conseil d'Administration du 28 juin 2021

L'assemblée n'a pas de commentaire à ajouter.

Le procès-verbal est approuvé à l'unanimité des présents.

2. Rapport du Président : Conseil Fédéral des 10 et 11 septembre 2021

G. Berenguer relate que ce Conseil Fédéral a été particulièrement riche en informations, de nombreuses présentations très denses ont été faites. Il propose un court résumé des différents sujets abordés, d'en tirer les conséquences pour notre fonctionnement et surtout de fournir de nouvelles pistes de réflexion. Ces dossiers de présentation (pps) sont à disposition des membres du C.A.

Le Président Frank Riehm a ouvert ce Conseil Fédéral en soulignant qu'« un seul objectif : réussir la rentrée, rattraper les anciens et accueillir les nouveaux » était d'actualité et que cet objectif était le même pour tous : CODIR, FFB, Comités, Clubs.

✚ **Bridge et mesures sanitaires** : aucune dérogation des gestes barrière n'est envisageable, il faut respecter les procédures, la responsabilité civile et pénale des clubs est engagée. Chaque organisateur de tournoi ou de compétition doit accréditer une personne responsable de la vérification de validité des pass sanitaires.

✚ **Bridge virtuel** : un enjeu énorme ! La maîtrise du bridge en ligne est essentielle, tant au niveau financier, qu'au niveau existence des clubs. C'est un outil qui peut aussi servir à des cours. Afin de pousser les joueurs à revenir dans les clubs, la FFB ne dotera plus les tournois en ligne de l'après-midi de PE, cette décision est valable pour deux mois et sera revue en fin d'année. Le bridge virtuel peut aider à développer les tournois du soir (le succès de ces tournois en soirée est évident) et aussi à recruter de nouveaux licenciés

Les cours en ligne doivent être développés, pour les actifs ou les jeunes, cette forme de cours permet aussi de faire jouer les élèves très rapidement des donnes préparées sur BBO.

✚ **Bridge en ligne, PE, Compétitions, Classement** : de très nombreuses dérives ont été constatées, tant pour les organisateurs : multiplication des tournois que pour les joueurs : participations exponentielles à des tournois. Il est urgent de régulariser l'attribution des PE, la FFB mettra en place une graduation nécessaire des PE attribués en ligne.

Un classement double est à l'étude : la méthode actuelle sera conservée dans ses grandes lignes, mais un deuxième classement basé uniquement sur les compétitions sera mis en place ; ce qui permettra de mettre en avant et de récompenser les progrès enregistrés lors des compétitions.

✚ **Finances** : saison difficile et cette année le sera également. En dépit d'une perte conséquente en 2020/21 et d'un déficit prévisionnel également conséquent, la FFB se porte bien financièrement. F. Riehm confirme que les aides ont aidé à stabiliser les comptes. Le principal souci est le manque de membres, pas les problèmes financiers. Nous avons perdu 30 000 licenciés, et il faut absolument récupérer ces joueurs.

- ✚ **Agir pour le bridge/ Plan d'actions** : il est évident que nous devons tous agir pour notre sport, de gros moyens ont été mis en place par la FFB, il appartient à tous, comité et clubs, de les utiliser. « Une boîte à outils » est à disposition des clubs dans l'espace « métiers ».

Le bridge et la FFB doivent évoluer, des études sont en cours. Des modifications de structure de la fédération, des comités et des clubs sont à l'étude, nous pouvons participer à cette réflexion pour l'avenir.

- ✚ **Bilan JEUNES** : l'action « petit bridge » est à suivre. Les comités ont une liberté d'action pour différents points de développement.
- ✚ **Enseignement** : multiplication des outils avec l'enseignement en ligne, réflexion sur la révision de la fonction APR. Il y a des dissensions entre les différents niveaux d'enseignants, mais F. Riehm pense qu'il faut donner des outils aux clubs : la formule « parcours bridge » est mise à disposition des clubs et des enseignants au prix d'env. 1€ par licencié.

G. Berenguer reconferme qu'il faut « tout essayer » pour redynamiser le bridge et remercie F. Riehm d'avoir assisté à nos réunions.

3. Trésorerie / Finances

G. Guldmann prend la parole : rien à signaler pour la nouvelle saison. Nous continuons à suivre les comptes au jour le jour.

4. Rapports des commissions

* Compétitions

Procédure de contrôle pour la saison en cours : les inscriptions aux compétitions sont difficiles. Il faut signaler la nouveauté du règlement : un joueur classé 1 T ou 1 T hors quota peut jouer en Honneur, à condition que l'indice de la paire ne dépasse pas 120, ou dans une équipe avec indice maximal de 240.

Un e-mailing rappelant les obligations de respect des différentes mesures sanitaires durant les compétitions va être envoyé à tous les compétiteurs.

Formation des arbitres de club : la prochaine session peut être envisagée (épreuve écrite prévue le 4 juin). Nous accepterons un nombre réduit de candidats, le comité va lancer les appels à candidature et reverra avec les clubs. Une formation d'arbitre de comité peut être faite gratuitement cette saison, il appartient aux présidents de club de motiver leurs arbitres à suivre cette formation.

* Développement et Communication

S. Becker va prendre contact avec des clubs non affiliés, et essayer de récupérer les « joueurs de salon » qui jouaient des les clubs il y a deux ans. La période ne se prête pas à une animation.

* **Jeunes** rien de particulier à signaler

- * **Arbitrage** rien de particulier à signaler
- * **CRED** rien de particulier à signaler
- * **Enseignement** rien de particulier à signaler

5. Date du prochain CA : selon l'évolution si nécessaire, en principe après l'AG de la FFB qui doit avoir lieu fin oct.

6. Divers

G. Berenguer veut remercier les clubs : CUBE et Cercle qui ont largement contribué à la rénovation de la MBA, les travaux ont pu être achevés en l'espace de 2 mois.

K. Takeda signale que les machines à dupliquer ne sont plus très efficaces. C. Busquet s'occupe de faire le nécessaire pour les envoyer en révision.

Bridgemates : il faut les envoyer en révision au fabricant : C. Busquet s'en occupe. Si nécessaire, revoir avec C. Busquet s'il faut en racheter et combien.

Situation du Haut-Rhin : la reprise est lente et difficile. Le port obligatoire du masque obligatoire leur pose des problèmes parce que beaucoup de joueurs refusent de le porter. G. Berenguer rappelle qu'il faut être vigilant, la responsabilité civile et pénale des clubs est engagée.

Guy Berenguer remercie les participants et clôt la réunion à 21 h 15

Martine Schupp
Secrétaire Générale du Comité d'Alsace